

El Liberal de Gijón

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO.

AÑO II.

28 de Mayo de 1893.

NÚM. 49.

El señor Becerra.

El nombre del señor Becerra, pronunciado en los actuales momentos, nos recordó el entusiasmo con que hablaba de Gijón en los Campos Elíscos, cuando en el verano de 1891 se dignó visitar esta floreciente villa.

¡Con qué animación habló de este industrioso pueblo que lleva por lema en su bandera: orden, progreso, libertad! ¡Qué frases de cariño, que promesas halagadoras, que amor sentido dedicó á Gijón en su hermoso brindis!

Los asuntos políticos, los regionales, los de la localidad, todos los trató en su democrático discurso, cuya síntesis fué la siguiente:

«Amigos de Gijón, decía, es necesario hablar, porque alguien pronunció aquí la palabra miedo y el miedo es una pasión que no pueden albergar los corazones asturianos abiertos siempre al noble y bendito entusiasmo. A este propósito empezaré refiriendo un secreto histórico. Todos conocéis el glorioso hecho de armas llamado el levantamiento en las cabezas de San Juan y el desdichado fin de Riego, después de haber proclamado la Constitución de 1812. Pues bien; Riego, el asturiano Riego, había dicho que para proceder al pronunciamiento, necesitaba mandar un batallón de asturianos, y cuando llegó á mandarle, el Conde del Abisbal le recordó su frase, y en el acto llevó á cabo su promesa y la sublevación estalló. Y ¿cómo lucharon aquellos valientes? ¡representa hombres nada más le quedaron!

¡Ah! de aquellos valientes ¡ninguno conocía el miedo! Eran asturianos.

¡Asturias, exclamaba el Sr. Becerra, con sus fértiles terrenos, con sus magestuosas montañas, con su riqueza minera, con su alegre cielo, con su clima apacible, con sus lindas campiñas, no llega á donde llegan los asturianos con su trabajo, constancia y laboriosidad! ¿Debe Gijón lo que es á las envidiables condiciones del país, á sus abundantes minerales, á sus fértiles terrenos?—No. En Gijón vale más que eso el trabajo de sus hijos. Por encima de todas las aristocracias está enhiesta y espléndida la sublime aristocracia de la constancia, de la honradez, de la laboriosidad.

¿Quién lo duda? Naciones hay que poseen extensas y cuantiosas

riquezas; pero son pobres. ¡Ah! porque son indolentes. Y otras que á pesar de su pobreza y de lo ingrato de su suelo surgen poderosas, avasalladoras por el trabajo de sus pobladores y amenazan á conquistar el mundo.

¡Sí! El cielo nos manifiesta á Dios con su omnipotencia; la tierra ostenta las galas de la naturaleza para el hombre; pero las entrañas de nuestro planeta y el rendimiento utilitario de nuestro suelo son del ser activo, incansable, ¡del trabajo que dignifica al hombre!

Yo tenía una idea formada en mi mente del industrioso pueblo de Gijón; mas, con ser elevada, era mezquina. Hombres de Liverpool, de Barcelona, de los grandes Centros de vida fabril y comercial, aprended de este que parece pequeño pueblo y que tiene que serlo muy grande.

¿Que no tenéis puerto? ¡¡LE TENDREIS!! ¿Que lucháis? ¡Ah! La lucha vuestra os ennoblece. Seguid luchando. ¡Cuántas, cuántas grandes y pequeñas ciudades os envidiarán! Gijón ¡yo te saludo, Manchester del Noroeste!

Cuando yo veía hoy esas chimeneas con sus penachos de negro humo y esos artefactos fabriles súcios y oscuros, me figuraba que eran como los pomos de esencia del tocador gigantesco que usa la simpática industria á quien este noble pueblo tributa ferviente culto.

¿Qué porvenir el de España contando con pueblos como este!

Véase, por lo tanto, con cuánto gusto vería EL LIBERAL DE GIJÓN que fuese llamado á los consejos de la Corona un hombre como el señor Becerra que expresa de tal modo sus simpatías por este pueblo.

POSICION DEFINIDA.

Hay quien supone que no está aun bien determinada nuestra posición en la cuestión de reformas de nuestro puerto, que nuestra actitud no es del todo concreta y definida, que nuestra conducta no es lo suficiente resuelta en este trascendental asunto.

Los que esto dicen no han leído ciertamente nuestros anteriores artículos, nuestros sueltos, nuestros trabajos.

Sin ir mas lejos, en nuestro número anterior decíamos:

«Seguimos opinando en la trascendental cuestión de las reformas del puerto, lo

mismo que siempre; es decir, deseamos la ejecución de las reformas del inolvidable é inteligente Sr. García Arenal, que han figurado, sin interrupción como programa en nuestra bandera, la cual seguirá en nuestras manos sin que logren arrancárnosla, sea cualquiera el procedimiento de que se valgan, nuestros constantes adversarios.»

No se puede decir de una manera mas explícita y terminante que no hemos discrepado ni una línea de nuestro programa: *Reformas del Sr. Arenal*.

Esto es lo que deseamos por encima de todo, en las cuestiones locales; esto es lo que pedimos, antes que nada; esto es lo que defendemos, contra todos nuestros adversarios, sean quienes sean, y válgame del procedimiento que se valgan para entorpecer nuestro propósito y procurar el suyo mas ó menos interesado. Para nosotros Gijón es lo primero, y por eso no cambiamos de opinión en punto á la bondad y *prioridad* de las Reformas del inolvidable y digno ingeniero Sr. García Arenal, nuestro queridísimo amigo, por lo mucho que trabajó en favor de esta población, que le debe gratitud inextinguible.

Digase, pues, si es ó no precisa, clara, terminante, nuestra actitud en la cuestión de puerto.

Ahora bien; después de las Reformas del Sr. Arenal, creemos convenientes las demás que se proponen en el *Voto particular* de nuestros queridos amigos los señores Dominguez Gil (D. José) y Perez Valdés (D. Vicente).

Pero ante todo, repetimos, debe pedirse por la Junta de Obras la subasta de las reformas referidas, porque todas las demás cosas que se hagan no saldrán de ser, como decíamos en el número anterior, obstruccionismos y oposiciones hipócritamente vestidos con ropaje de *nuevos estudios, nuevos proyectos, nuevos trámites*, que ya se sabe que significan *no hacer nada*, cuando tenemos un proyecto APROBADO y que para realizarse solo necesita que la Junta, como se ha pedido en diferentes ocasiones, por uno de los vocales, acuerde solicitar su subasta á la superioridad.

El patriotismo está en no oponerse á esto como se oponen nuestros adversarios, por *miserias y pequeñeces* que se dirán á su debido tiempo; el patriotismo está en apoyar con nobleza, fé y entusiasmo las soluciones propuestas por los Sres. Dominguez Gil y Perez Valdés.

Siendo por consiguiente, la actitud de EL LIBERAL DE GIJÓN la

que queda expuesta, ¿tienen razón los que nos suponen poco expresivos ó algo tibios en este asunto?

De ninguna manera. Nó, no somos nosotros amigos de situaciones ambiguas é indefinidas. aborrecemos las medias tintas. Desde nuestros primeros números venimos defendiendo esto mismo que hoy repetimos y no han de hacernos variar ni tirios ni troyanos. Con júbilo recibimos las palabras del Sr. Sagasta en «La Isla,» que nos ofrecían las reformas de nuestro puerto, porque nosotros, después de políticos, después de fusionistas, después de sagastinos, somos amantísimos hijos de Gijón; con placer oímos las manifestaciones del Sr. Marqués de Teverga, del Sr. Dominguez Gil, actual senador del Reino; con gusto oímos siempre las promesas de contribuir á la realización de las mejoras de nuestro puerto, que tanta falta hacen.

Y por eso nos apena que haya quien nos pueda considerar capaces de salirnos un ápice de nuestra línea de conducta ni de variar una tilde de nuestras declaraciones anteriores

Para evitar toda duda hemos querido dirigir hoy á nuestros amigos estas líneas, mal hilvanadas y peor escritas, pero sinceras, expresivas, leales.

Será preciso decirlo aún mas claro?

A «LA REGION ASTURIANA.»

Hemos dedicado un suelto á este apreciable semanario para consignar que disentíamos de él en apreciar la oportunidad y conveniencia del aplazamiento de las elecciones.

A nuestras observaciones contesta dicho periódico que efectivamente disiente de nosotros pues después del aplazamiento, supone que no habrá para que ocuparse de elecciones de concejales, toda vez que ya no existirán ayuntamientos verdaderamente tales.

No estamos conformes con esta hipótesis, pues nosotros creemos que en una forma ó en otra habrá elecciones municipales, que para ese caso será purificado el censo, que la votación se hará con perfecta libertad, y que no triunfarán los enemigos de Gijón valiéndose de sus tretas y astucias.

No es justa «La Region Asturiana» cuando dice «que con lo hecho

basta para que los republicanos hayan visto una vez mas comprobado el que para llegar al triunfo de la República deben dejar de perder el tiempo en juegos electorales;» porque hasta ahora, puede decirse que en Gijón no hubo verdadero sufragio, por las razones que hemos expuesto y que no queremos repetir por no ser cansados.

Con lo hecho no basta para que el semanario republicano ande tan pesimista y muestre tal desaliento, toda vez que hasta hoy solamente ha contendido con los conservadores y con sus ardides electorales; hasta ahora solo ha contendido con los amigos del Conde de Revillagigedo, que se obstinaron en hacérselo tragar aunque fuese por Llanera; hasta ahora solo ha contendido con los conservadores, que poco atentos al interés general é inspirándose mas en el propio, han sostenido Centros que de nada servían, negociados inútiles, destinos para amigos y *momios* escandalosos, oponiéndose en cambio á las reformas aprobadas para nuestro puerto, llevando á la Junta de Obras, con engaños, un ingeniero con cuarenta y ocho mil reales de sueldo y pagando además, locales, delineantes y otros lujos, á trueque de arruinar á dicha Junta, cuyo testamento se reduciría, si esto siguiera, á dejar para Gijón *proyectos y solo proyectos*.

Pero esos no somos nosotros, y como al parecer «La Region Asturiana» aun no nos conoce, no debe emitir juicios anticipados que pudieran muy bien resultar inexactos.

Los procedimientos del partido liberal siempre fueron liberales, amplios, tolerantes, y rogamos al apreciable compañero en la prensa que no nos haga el agravio de confundirnos con los reaccionarios, pues nadie mas distante de ellos que los afiliados á un partido que supo implantar en la Nación con espíritu democrático la libertad de sufragio, la libertad de imprenta, la libertad de enseñanza, la libertad de asociacion y tantas otras.

Vea, pues, «La Region Asturiana,» cuán distantes estamos de los mestizo-conservadores.

El Sr. Marqués de Teverga.

Con gusto publicamos á continuación algunos párrafos del discurso que el 20 del corriente pronunció en el Congreso de los diputados el reputado orador y querido amigo nuestro Sr. Marqués de Teverga.

Aludiendo á la division de los conservadores, dijo:

«No es posible que SS. SS. se puedan sustraer á la necesidad de manifestar en la Cámara, cuando á bien lo tengan, que por nuestra parte no nos corre prisa cuál es su situacion enfrente de los demás

partidos, y á la vez cuál la relacion de esa fuerza política con todas las demás que contribuyen á la labor legislativa, porque esa es la mision esencial del sistema parlamentario y representativo. Los partidos contribuyen en él necesariamente á la gobernacion del país, no solo cuando ocupan el poder sino tambien cuando, tomando parte en la vida parlamentaria, discuten y hacen la oposicion al Gobierno. Ha costado mucho trabajo conseguir que desapareciera esa mala costumbre, esa propension que habia entre nosotros á crear diversidad de partidos y grupos, llegando por fin al desideratum á que dentro del régimen monárquico y representativo se puede aspirar, de que no haya más que dos grandes agrupaciones gubernamentales: la liberal y la conservadora.

»Ahora bien; por sucesos que no quiero recordar, y por motivos que á vosotros os toca examinar y á nosotros apreciar, ha llegado un momento en que el partido conservador se ha dividido; y el señor Cárdenas, dándose cuenta de la gran trascendencia que aquella profunda division entrañaba, sin que por nuestra parte hubiéramos hecho lo más mínimo ni para provocarla ni para alentarla, decia que esta era causa suficiente para que tratara con benevolencia al Gobierno, contra el que, en otro caso, ¡habría empleado los argumentos más fuertes que acudieran á su brillante imaginacion para combatirnos.»

Explicó despues la formacion del Ministerio actual, expresándose así:

«El Sr. Cárdenas? Se ha admirado de que el Sr. Sagasta, un hombre tan perspicaz y tan conspicuo, hubiera formado un Ministerio de notables, vinculando los altos puestos del Estado en determinadas personalidades, que habian hecho toda su carrera política, y que tenían acreditados los relevantes méritos que en ella habian contraído. ¡Ah, Sr. Cárdenas! este no es achaque solo del Sr. Sagasta, si por acaso juzga S. S. que no ha sido provisor al formar en este momento un Ministerio de altura ó de notables, porque en el partido conservador tampoco han sido atendidas personas que valen tanto como S. S., al que no ha hecho bien el Sr. Cánovas del Castillo en no confiarle un Ministerio, especialmente el de Fomento, en cuyo estudio tanto se ha distinguido y tantos conocimientos ha demostrado esta tarde, que le hacen acreedor á la cartera ministerial. En mi sentir ha sido una falta imperdonable del Sr. Cánovas del Castillo, que purga el pecado que ha cometido al desatender á hombres como S. S., contribuyendo no poco este error al tremendo fracaso de su política en el último período del partido conservador.

Por lo demás, ¿cómo ha de extrañar el Sr. Cárdenas que en momentos tan difíciles, en los que era preciso emplear grandes energias para conseguir lo que el partido liberal se proponia: la nivelacion de los presupuestos y la reorganizacion de la mayor parte de los servicios administrativos y económicos, echara mano el Sr. Sagasta de aquellas personas de mayor autoridad y mayores prestigios para realizar la importante obra á que necesitaba consagrar preferente atencion?»

Y entrando en cuestiones económicas administrativas, dedicó principal atencion á la cuestion vinícola, acerca de la que expuso lo siguiente:

«¡Ah! señores diputados; la cuestion vinícola es una de las mas difíciles que se presentan en nuestra produccion nacional! Se cree generalmente que si llegáramos á concertar un tratado con Francia estaria resuelta. Yo, señores, creo que contribuiría mucho á mejorar nuestra situacion, pero que no la resolveria por completo. Y la razon es obvia; el mismo Sr. Cárdenas lo ha dicho. ¿Qué produccion tenemos de vino? Próximamente 40 millones de hectólitros. ¿Qué exportacion teniamos? Nueve y medio millones. ¿Qué consumo podemos ofrecer á nuestros vinos en el interior? Unos 20 millones de hectólitros.

Y siendo así, ¿no es verdad señores diputados, que no puede resolverse el problema vinícola con la celebracion del tratado de comercio con Francia solamente, y que necesitamos arbitrar otros medios para dar salida á esta gran produccion nacional?»

¿Y cómo se podrá conseguir esto? Tambien lo indicaba el Sr. Cárdenas. Este problema se podrá resolver el dia en que consigamos que nuestros vinos sean exportados á América, el dia en que por medio de tratados de comercio con aquellas Repúblicas, obtengamos que nuestros caldos entren allí sin grandes recargos, y además acostumbremos á aquellos habitantes al consumo de nuestros vinos. Pero tampoco bastará esto, y será necesario que nuestros viticultores elaboren los vinos en condiciones tales, que en aquellos mercados sean preferidos á los de las otras Naciones. De modo que, sin entrar en mayores desenvolvimientos, hay que convenir en que la cuestion es de difícil resolucion, porque la cantidad de vino que se produce no está en relacion con el consumo. no está en relacion con las necesidades del mercado español ni con la exportacion. Este habrá de ser uno de los problemas para cuya resolucion es necesario que contribuyan vários factores: por una parte, el Gobierno, abriendo mercados en el exterior; por otra, los viticultores, perfeccionando la elaboracion, y

por otra, los viticultores, dedicando parte de las tierras plantadas de vid á otros artículos, cuya venta sea mas fácil y mas productiva.

Mucho mas y todo bueno manifestó el Sr. Marqués de Teverga; pero las condiciones de nuestro semanario nos impiden publicar íntegro como deseáramos el discurso del cual podrán formarse idea nuestros lectores por los párrafos que quedan transcritos.

COLABORACION INÉDITA.

MAYO.

¡Oh! que mes! El del 2. El de la Cruz ó de las cruces particulares. El de San Isidro, botijos y compañía. El de las flores. El de las mañanitas en el Parque de Madrid, con juegos inocentes y puros, cabe la fuente límpida y el estanque murmurador y viceversa. El de los ruiseñores, que canta Rueda, como uno de tantos. El de los elegantes grillos constantemente vestidos de negro como si fueran á alguna recepcion.

«¡Ah! cuántas como estas tan puras con algunas criaturas en el Retiro jugué!»

como decia un filósofo poeta aprés Larousse.

De algunos años acá se encarga de instrumentar los juegos infantiles una banda de música.

Allí acudimos todos y todas, unos, ántes de salir al veraneo y otros sin pensar en tales gollerías.

No todos van á jugar al Retiro, que varias parejas van á decirse cosas en la enramada y á prodigarse arrullos y ternezas. Amantes campestres que casi nunca se dan como los melones en secano, ó se dan mal, en poblado. Es decir: hay melones urbanos que lo mismo pudieran ser silvestres, y aun lo son. Tampoco todas las personas jóvenes y de buen ver, pasean en las mañanitas de Mayo por el Parque de Madrid, para arrullarse.

Van matrimonios. Y aunque el matrimonio es una pareja, no está para arrullos.

Otro sí: Al Parque de Madrid acuden tambien las personas no de buen ver, sinó de buen beber.

Los hidrópatas, secta á la acuarela.

Item mas: Los bebedores de leche ó hermanos lactantes.

Este año sacó el ayuntamiento á oposicion las plazas de vacas en el Retiro.

Quiere decir: la casa pension de vacas ó el instituto vacuno. Es la manera de mejorar los servicios.

Lo mismo deberia hacerse con todos los cargos políticos importantes y con los administrativos:

Sacarlos á oposicion.

Entre los concurrentes á la casa de vacas ó á la casa con vacas ó á las vacas, hay diversidad de tipos.

Padres que van sus niños á re-

partirse medio litro de leche clásica, vista manar de la propia vaca.

Amantes que contemplando á la nodriza de puntas piensan en el primer fruto de su bendicion.

Caballeros solos que trasiegan del vaso á su cuerpo diez ó doce litros de leche con roscon, moji-con y algun retortijon de tripas inmediatamente despues.

Señoritas sueltas, tambien asisten algunas al lactante chico.

Chicas modistas ó maquinistas que es otro ramo de la facultad, ó corseteras y ribeteadoras ó pitilleras ó chalequeras de Bayona.

¡Qué alegres, que dispuestas á todo!

Vamos, á todo cuanto sea divertimento y regocijo y de bien.

Algunos estudiantes con libro y otros sin él, vagan tambien por el Retiro.

Los que llevan libro se tienden sobre la fresca hierba, hasta que les despierta la Fortuna, como al muchacho de la fábula,

Los que van al natural, esto es, sin libro, se dedican á repasar tambien, pero corros de muchachas y muchachas sin corro.

Entre los filósofos que tambien acuden al parque de Madrid, en las mañanas de Mayo, los que llevan libro ó periódico, son temibles.

Marchan de frente, sin reparar en obstáculos.

Y una vez caen en el estanque grande, y otra derriban un niño y otra á un guardia de seguridad ó á cualquiera.

He visto á uno que fué á dar de bruces con Carlos II, en el paseo de los monarcas ó de los Reyes.

¡Que lástima de hombre!
Llevaba lentes y se le pasaron al cogote.

El mismo Carlos II se conmovió, al sentir el golpe y parecia que murmuraba:

—¡Pero que bruto eres, hombre fin del siglo XIX!

A la casa de vacas iba á diario un caballero obeso y repugnante, con la nariz como un cangrejo de mar y las orejas como dos sopladores, que se enamoró de una de las pupilas, colorada con bragas, astifina y de muchos kilos.

No queria tomar leche mas que de aquella, y habia de asistir él mismo á la extraccion.

Intentó comprarla y no pudo.

—Aunque mo diera V. mil duros —respondió el vaquero.

Y luego le preguntó:

—¿No sabe V. quién es esa vaca?

—¡Hombre! no tengo el gusto de conocerla—respondió el abonado.

—V. conoce á una persona notabilísima en España y en otras provincias á quien ha salvado ese animal.

—¿Qué animal?
—La *mimosa*, la vaca.
—¡Ya!
—Primeramente recrió.
—¿A sus años?

—Sí, señor.

Y despues, en una enfermedad que padeció ese caballero, y estaba anémico, le hicieron la confusion de la sangre con la de esta vaca.

—¡Que barbaridad!

—Lo que V. oye. En su casa anda la familia siempre con suma precaucion; porque tiene momentos en que arremete y cornea.

Pues el hombre gordo, en vista de que no le vendian la vaca, resolvió suicidarse.

Y un dia... se casó con un ama de cria que buscaba uno, segun el anuncio, para casa de los padres.

Como le decia un amigo muy aficionado al juego, viéndole con aquella mujer.

—¿Juega de vaca contigo?

EDUARDO DE PALACIO.

21 Mayo 1893.

(Prohibida la reproduccion.)

DETALLES.

Sigue en Villaviciosa el disgusto de la opinion pública contra el caciquismo irritante que allí impera; y «La Opinion de Villaviciosa» sigue en su actitud decidida á reñir cruda batalla hasta lograr sus propósitos de sacar triunfante los hollados derechos del pueblo.

Nos alegraremos de que se salga con la suya.

La acreditada revista económica «Gaceta de la Banca» dirigida en Madrid por nuestro antiguo compañero en la prensa D. Joaquin G. Gamiz-Soldado, ha publicado en sus últimos números los retratos de los Sres. Vazquez Queipo (don Vicente), Gomez Marin, Moran y Moreno (D. Luis) Administrador de la Real Casa y Patrimonio.

De dia en dia aumenta el éxito de la revista que nos ocupa, que en los siete años que cuenta de vida ha logrado ser una de las mejores que ven la luz en España.

El precio de suscripcion es diez pesetas al año y la Administracion remite números de muestra gratis á cuantos lo solicitan.

Los operarios del muelle, que se declararon en huelga, hace ya algunos dias, persisten en su actitud por no haberse llegado aún á un acuerdo entre ellos y los patronos.

De todas veras deseamos que, cuanto antes, se consiga este apeteccido resultado.

Según indicábamos en otro número, «El Principado» periódico católico que se publicaba en Gijon, varió de imprenta, y en lo sucesivo, siguiendo la costumbre del Centro Católico, del cual es presidente el simpático ovetense D. Tomás Guisasaola, se tirará en un establecimiento de Oviedo, donde el referido Centro imprime tambien sus hojas y documentos.

Ahora solo falta que todos los redactores del citado semanario ovetense se trasladen á la capital para atender como es debido á su publicacion.

En nuestro queridísimo compañero «El Comercio» de Gijon, hemos leído una intencionada frase en la «Letra menuda» del domingo pasado, referente á las dificultades con que tropieza «El suscriptor» para tratar de la cuestion de la marina.

Invitamos al ya célebre autor de la «Letra menuda» á valerse de las columnas de nuestro semanario, en la seguridad de que aquí nadie formulará la frase de «no me toqueis la marina.»

Al paso que llevan las obras del Fronton que se está construyendo en el sitio denominado «Los Evaristos» se terminarán muy en breve y veremos muy pronto su inauguracion por los mas acreditados *pelotaris*.

Buena falta hace que para este verano se preparen festejos por iniciativa individual, supuesto que el Municipio y la Comision de festejos no ha dado hasta el presente grandes señales de vida.

Nuestro particular amigo el Illmo. Sr. Obispo titular de Tamasso, se propone asistir á los solemnes cultos de la festividad del Corpus en Gijon, oficiando de pontifical.

Con tal motivo hemos oido asegurar que la festividad religiosa empezará mas temprano que de costumbre para que pueda verificarse la procesion á hora conveniente.

Tambien sabemos que la oracion sagrada de la Octava, está á cargo del elocuente presbítero don Agapito Villaverde.

Cuadros que llaman la atencion.

Hace pocos dias retiró de su escaparate «La Union» un hermoso cuadro de nuestro apreciable amigo Sr. Lavilla, que fué admirado por su composicion y colorido y que demuestra las envidiables condiciones que dicho señor posee en el arte de la pintura.

Ahora puede contemplarse en el mismo sitio un retrato del inspirado vate Teodoro Cuesta, cuyo parecido es exactísimo, retrato debido al pincel de nuestro amigo señor Laveron, que confirma tambien su crédito justísimo, de excelente retratista.

Y en la Exposicion de pinturas del Circulo de Bellas Artes de Madrid, ha presentado nuestro muy querido amigo D. Juan Martinez Abades, una marina titulada «Un remolque» que constituye un completo triunfo pictórico para el ya afamado pintor gijonés.

Es seguro, como habiamos anunciado, el triunfo del candidato liberal nuestro estimado amigo Sr. Gomez Pelayo, apesar de la oposicion extremada que los elementos conservadores hicieron á la proclamacion de este diputado por el distrito de Infiesto.

Dámosle nuestra cordial y sincera enhorabuena.

A propósito de la llegada á Gijon del Sr. Onofroff, tomamos de

un periódico la relacion de alguna de las experiencias que ha hecho en otras poblaciones.

Consistieron éstas en la ficcion de un crimen entre dos espectadores, alejando de su presencia á Onofroff que habia de averiguar el culpable, la victima y los puntos donde estuviesen escondidos el arma ó instrumento del delito y un objeto robado, tan sólo mediante la sugestion ó trasmision de la voluntad y pensamiento de cualquiera que cerca de él fuera mentalmente indicándole el camino.

Onofroff salió airoso de este experimento.

El segundo consistió en adivinar por el mismo medio el pensamiento de uno de los espectadores sobre la ejecucion de un acto material cualquiera. Onofroff introducido en la sala vendado para alejar la sospecha de que pudiera haber señales que la ayudaran en su adivinacion, comenzó bajo la influencia del pensamiento de un espectador á agitarse é ir de un lugar á otro, acabando por fin, por levantar á otro espectador de su asiento, quitarle el reloj é ir á dárselo á otro señor de los que presenciaban la experiencia.

Era en efecto el pensamiento de quien se le trasmitia, como se comprobó por haberlo escrito ántes de comenzar á ejecutarlo.

No dudamos que despertará tambien curiosidad en el público de Gijon.

Dícese que será proclamado diputado por la circunscripcion de Oviedo, nuestro distinguido amigo el Sr. Marqués de Cruposagrado.

Mucho nos alegrariamos que así sucediese.

El puerto de Avilés está al parecer de enhorabuena, pues aparte de lo que le favorece el ferro-carril de Soto del Rey á Ciaño, al que han dado en llamar *el ferro-carril de Avilés*, y en cuya construccion tanta parte é interés tomó un convecino nuestro, se encuentra ahora con la buena nueva de que los mineros que desean utilizar dicho ramal, han puesto sus ojos en el vecino puerto para hacer por él sus embarques.

Nos alegramos, porque lo bueno es bueno para todos.

Muchos de nuestros lectores tendrán en Madrid, pendientes de despacho, asuntos de importancia cuya resolucion no podrán gestionar por no residir en la Corte, ni tener en ella personas de confianza á quienes poder encargar de aquellos.

En esta conviccion no dudamos en indicar á nuestros abonados la conocida «Agencia Almodóbar» (Puerta del Sol, 9, entresuelo), que sin exigir anticipos de ninguna clase y no cobrando, al terminar el asunto, mas que unos honorarios muy reducidos, gestionará sus asuntos con gran interés.

NUEVA LITOGRAFIA
DE
GONZALEZ, TUERO Y C.
MUELLE DE ABTAO, 8 Y 10.—GIJON.

Especialidad en iluminacion sobre la hoja de lata
Tarjetas, membretes y sobres
CROMOLITOGRAFIA
Trabajos litográficos para la Industria y el Comercio.

V. TAMAYO.

57—SAN BERNARDO—57.

CAMISERIA, CORBATAS Y PAÑERIA

Inmenso surtido en géneros de punto.

Precios sin competencia.

MENENDEZ Y COMPAÑIA.

COMERCIO DE ULTRAMARINOS

CALLE CORRIDA, NÚM. 24.

Especialidad en Vinos y Licores de las mas acreditadas marcas.

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

Visitar este establecimiento para cerciorarse de la superioridad de sus géneros.

Grandes Novedades

Al Pasaje

Fantasias de Paris

TRINIDAD, 14 Y MUELLE, 7.

Surtido completo en córtes de vestido
Terciopelos--Peluches--Adornos.

Pañetes colores lisos á 9 reales vara.
Gran saldo en chales y toquillas de punto.

SECCION DE SASTRERIA.

Inmensos surtidos en géneros ingleses
Corte y confeccion sin rival
Cortador especial para prendas de señore
Esclavinas embozos novedad desde 100 rs.

FARMACIA Y DROGUERIA

DE

JOAQUIN ESCALERA BLANCO.

San Bernardo, 49.--Gijon.

Especialidades nacionales y extranjeras.--Aguas minerales.--
Ortopedia.--Dosimetria.--Agua de Seldtz.--Vinos y jarabes medi-
cinales.--Alcaloides y productos químicos modernos.--Aparatos
lo mas perfecto para la preparacion de cápsulas amiláceas y
supositorios.--Pinturas en polvo y pasta.--Brochas y pinceles.--
Purpurinas.--Barnices de todas clases.--Articulos para indus-
trias.